



Provincia de Biobío lidera ocurrencia de incendios forestales pero con menor superficie afectada

El director regional de Conaf, Esteban Krause, valoró la implementación de medidas preventivas para frenar el impacto de los siniestros durante la temporada de mayor riesgo.

Pía Oliva Moscoso
prensa@latribuna.cl

La temporada de incendios forestales en la región del Biobío ha dejado un preocupante aumento en la ocurrencia de siniestros, particularmente en la provincia de Biobío, la cual encabeza las estadísticas regionales con 245 incendios hasta la fecha.

Así lo informó Esteban Krause, director regional de la Corporación Nacional Forestal (Conaf) en el Biobío, quien también destacó como aspecto positivo una disminución en la superficie afectada respecto a la temporada anterior.

Krause entregó una visión detallada sobre la temporada de incendios forestales en la región. "Llevamos 598 incendios, lo que representa una baja del 14% respecto a la misma fecha del año pasado, donde tuvimos

697 incendios. Sin embargo, la provincia de Biobío es la que tiene la mayor cantidad de incendios, con 245 en esta temporada", comentó.

A pesar de este aumento en la ocurrencia de incendios, la superficie afectada ha disminuido significativamente en comparación con el año anterior. "Hemos subido en el número de incendios, pero hemos bajado en superficie. En este periodo 2024 - 2025, en la región se han consumido 1.080 hectáreas entre pinos, eucaliptos, matorrales y pastizales, mientras que el año pasado a esta misma fecha había 2.942 hectáreas quemadas", detalló Krause.

Sin embargo, la principal preocupación sigue siendo la alta frecuencia de incendios en la provincia. "Nos preocupa mucho el tema de la ocurrencia, porque ha subido en la provincia de Biobío, y cada incendio puede transformarse en una tragedia que cause la muerte de personas,

destruya el medio ambiente, y por supuesto, afecte la economía de quienes viven en sectores rurales", advirtió.

PATRONES DE OCURRENCIA Y MEDIDAS DE PREVENCIÓN

El personero también hizo un análisis sobre las comunas más afectadas por incendios en la provincia de Biobío. "En cuanto a la ocurrencia de esta temporada, las comunas con mayor índice de incendios son Los Ángeles, Mulchén y, muy por debajo, Santa Bárbara", precisó.

Además, explicó que los días de mayor incidencia son los fines de semana. "Los sábados y domingos son los más críticos, pero el resto de la semana también tiene un número importante de incendios. Por ejemplo, los días viernes hay 37 incendios, los jueves 32, y el sábado llega a 41, mientras que el domingo a 43", explicó, entregando un promedio semanal de la ocurrencia de estos siniestros.

Por otra parte, la prevención sigue siendo el eje fundamental para reducir la ocurrencia de incendios forestales, y desde Conaf se han redoblado esfuerzos en esta materia.

"Para nosotros, la prevención es una cosa básica, es fundamental para bajar la ocurrencia de



CERCA DEL 40% de los incendios forestales de la región han ocurrido en la provincia de Biobío.

incendios. Estamos hablando de una labor educativa, de generar condiciones en el sector rural para evitar que ocurran incendios o que se propaguen", sostuvo Krause.

Entre las medidas preventivas destacó la construcción de cortafuegos y el cuidado en la realización de actividades que generen calor, como carpintería, soldaduras o cosechas. "Es un trabajo a mediano o largo plazo, no podemos esperar resultados de un día para otro. Se trata de cambiar usos y costumbres que están arraigados en nuestros vecinos", agregó.

BOTÓN ROJO Y SEGUIMIENTO LEGAL

Una herramienta importante en la estrategia de prevención ha sido el uso del "Botón rojo", un sistema de alerta temprana que activa patrullajes y refuerza las medidas preventivas en comunas con alto riesgo de incendios.

"El botón rojo es un estado de alerta en el que las municipalidades, Carabineros y otras instituciones pueden hacer patrullajes

y fortalecer la prevención, informando a los vecinos que deben estar más atentos y extremar las precauciones", explicó Krause.

No obstante, el impacto concreto de dicho sistema aún está en evaluación. "Es difícil decir con certeza si ha habido un cambio significativo con el uso del botón rojo. Estamos en la etapa de evaluación y será necesario tener más datos para hacer comparaciones con temporadas anteriores", reconoció.

El personero destacó la importancia de reforzar las investigaciones sobre las causas de los incendios, con el fin de identificar posibles actos intencionales o negligencias que puedan ser sancionadas.

"Se ha hecho un esfuerzo importante para dotar tanto a la Policía de Investigaciones, Carabineros, fiscalías, Conaf y empresas privadas de equipos de investigación de causas de incendios forestales. Así, en la eventualidad de que se determine que un incendio fue intencional, puedan existir las pruebas necesarias para que los responsables sean condenados", concluyó.



HASTA LA FECHA, la superficie afectada por los siniestros llega a las 1.080 hectáreas, entre pinos, eucaliptos, matorrales y pastizales.

"Cada incendio puede transformarse en una tragedia que cause la muerte de personas, destruya el medio ambiente, y por supuesto, afecte la economía de quienes viven en sectores rurales"

Esteban Krause,
director regional de la Conaf

